



September 2025

Newsletter SRS-CSPCP Schweizerisches Rechnungslegungsgremium für den öffentlichen Sektor

Sehr geehrte Damen und Herren
Geschätzte Kolleginnen und Kollegen

Die Delegierten des Schweizerischen Rechnungslegungsgremiums für den öffentlichen Sektor (SRS-CSPCP) möchten Sie über folgende personelle Änderungen informieren:

- **Neue Delegierte**

Nathalie Brender wurde per 1. Juni als Delegierte für Wissenschaft und Wirtschaft ernannt. Sie ist Professorin sowie Vorsitzende des Fachbereichs Betriebswirtschaftslehre an der Haute école de Gestion de Genève. Sie ist ausserdem stellvertretende Richterin am « Cour des comptes du canton de Genève ».

Urs Meierhans wurde per 1. Juli als Delegierter für die kantonalen Finanzverwaltungen ernannt. Er ist Leiter Finanzverwaltung des Kantons Thurgau. Die Delegierten des SRS-CSPCP heissen beide herzlich willkommen und wünschen ihnen viel Freude und Erfolg in ihrer neuen Funktion.

- **Rücktritt von Hansjörg Kaufmann**

Hansjörg Kaufmann, bis am 30. Juni Vizepräsident des SRS-CSPCP, ist per 1. Juli in den Ruhestand getreten. Die Delegierten danken ihm herzlich für seine langjährige, engagierte und äusserst wertvolle Mitarbeit im Gremium und wünschen ihm alles Gute für die Zukunft.

- **Neuer Vizepräsident**

Markus König, bereits seit längerer Zeit Mitglied des SRS-CSPCP, hat per 1. Juli zusätzlich die Funktion des Vizepräsidenten übernommen. Die Delegierten danken ihm für seine Bereitschaft, diese wichtige Aufgabe zu übernehmen, und wünschen ihm viel Erfolg in seiner neuen Rolle.

Fachempfehlungen HRM2 im Vergleich zu IPSAS: Analyse erforderlicher Angleichungen

Im Rahmen des Arbeitsprogramms des SRS-CSPCP wird derzeit untersucht, inwieweit die Fachempfehlungen des HRM2 an neue IPSAS-Standards angepasst werden müssen. Ziel der Analyse ist es zu prüfen, ob die neuen IPSAS-Regelungen weiterhin mit den bestehenden Vorgaben der IPSAS-Kantone vereinbar sind oder ob Konflikte entstehen.

Zu diesem Zweck wurden drei Arbeitsgruppen aus Delegierten gebildet, die folgende Standards prüfen und Anpassungsmassnahmen erarbeiten:

- IPSAS 43: Leasing, unter der Leitung von Claudia Beier
- IPSAS 46: Bewertung von Vermögen und Verbindlichkeiten, unter der Leitung von Dieter Pfaff
- IPSAS 47: Erträge, sowie IPSAS 48, Transferaufwände, unter der Leitung von Danielle Matter und Pierre-Emmanuel Beun

Die ersten Analyseergebnisse wurden in der zweiten Sitzung des SRS vorgestellt. Im nächsten Schritt werden konkrete Massnahmen ausgearbeitet.

Jährliche Umfrage für Kantone und Gemeinden

Wie jedes Jahr führt das Sekretariat des SRS-CSPCP Anfang Oktober eine Umfrage zum aktuellen Stand der Anwendung von HRM2 in den Kantonen und Gemeinden durch.

Für die Umfrage 2025 gibt es einige Neuerungen:

- Die Angaben basieren auf der publizierten und vom Parlament genehmigten Jahresrechnung 2024.
- Das Format der Umfrage wurde geändert: Neu werden die Daten in einer Excel-Datei eingegeben.
- Die Umfrage wurde erweitert und enthält nun ausformulierte Fragen zu allen Fachempfehlungen. Hintergrund ist, dass die Fachgruppe für kantonale Finanzen (FkF) Handlungsbedarf bei der Weiterentwicklung und Harmonisierung der öffentlichen Rechnungslegung sieht. Die FDK hat an ihrer Plenarversammlung vom 26.

September 2025 die Bestrebungen der FkF zur Weiterentwicklung von HRM2 zur Kenntnis genommen und unterstützt sie mit dem Ziel, die bestehenden Ausnahmen von HRM2 zu verringern.

Die Ergebnisse der Umfrage werden im jährlichen Tätigkeitsbericht des SRS-CSPCP veröffentlicht.

Public Finance Event: Zwischen politischen Wünschen und finanzieller Realität

Das Institut für Public Management der ZHAW in Winterthur veranstaltet am **20. November** ein Public Finance Event. Im Rahmen eines Workshops wird das SRS-Sekretariat einen aktuellen Überblick über die laufenden Arbeiten des Schweizerischen Rechnungslegungsgremiums (SRS-CSPCP) sowie über die Weiterentwicklung von HRM2 präsentieren.

Financial Foresight: Zwischen politischen Wünschen und finanzieller Realität

Donnerstag, 20. November 2025, 13:30 – 17:00 Uhr, ZHAW Winterthur

Für mehr Informationen und für die Anmeldung bitte dem Link folgen: [Financial Foresight: Zwischen politischen Wünschen und finanzieller Realität | ZHAW Institut für Verwaltungs-Management IVM](#)

Freundliche Grüsse

Schweizerisches Rechnungslegungsgremium für den öffentlichen Sektor